
・　合宿後初のチームミーティングでしたが、自分の考えを話

す時に以前よりさらに抵抗感がなくなったように感じました。

子供に対する想いや考え方については合宿でたくさん話を

したこともあって、えみさんがフィードバックしてくれた内容に

ついて自分の考えと少し違う部分があった時にも素直に話

すことができたと思っています。

えみさんからは自分の意見が他者と違ったときの対応、そ

れが10年プロジェクト以外の場面ではどうかという視点で話
をしてもらって、直近会社でもわりと率直に考えを言えた経

験を思い出しました。野性ポストにも書きましたが、優等生

的ではない発言をすることで共感を得たり仲間を見つけや

すくなることも実感できました。これも合宿での経験によって

変化した部分だと思います。

あさみさんからのフィードバックは、野性ポスト2回目投稿募
集や釜板当番などでメンバーとメッセージやコメントでやりと

りすることが直近何度かあったことについてでしたが、それ

についても最近はあまり迷いなく行動しているなと気付きま

した。

ただその後の陽子さんからのコメントにあった「フォローする

ときには何が足りなくて何を補おうとしているのかを自覚す

るべき」という話が自分にもそのままあてはまると思うので、

このあたりがここから先の10年プロジェクトにおいて自分が
考え行動を変化させたい部分だなと思います。



「搾取」については自分が搾取されていることだけでなく、仲

間が搾取されている場面を見たときにどう対応するかが大

事だと陽子さんから気付きをいただきました。

また最後に話題に出た金銭感覚の話もそれと共通する部分

があると思いました。「自分は気にしないから」と言って対応

しないでいたら他の人が自分と同じ立場になったときに困ら

せる状況を作ることになる、という部分まで思考が及びませ

んでした。搾取についても自分は気にならないから、というス

タンスでいたら仲間が同じことをされたときに言えなくなる

し、仲間の搾取にもどんどん鈍感になってしまうと思います。

グループを持続可能なものにしていくために言うべきことは

言う、「治安を守る」部分は必要だと感じました。

チームItoのグループメッセージなども活用しつつ、グループ
のために自分がどうするか、自分の成長のためにどう行動

を変化させるのかをもう一度考え、次の合宿ではさらに進化

したコミュニケーションが取れる状態でありたいと思いまし

た。

ファシリテーターのえみさん、議事録のあさみさん、そして体

調がすぐれない中遅くまで参加してくださった陽子さんあり

がとうございました。

（A.K 30代女性　富山県）


